

# Deux jours dans le ry Henri Fontaine

20/10/07

## Les journées Rivières propres ont permis de ramasser une foule de déchets à Orp

**ORP-LE-GRAND** ▽ Le rond-point de la Vallée, à Orp-le-Grand, dimanche. Il est 10 h sous le soleil. Dans quelques minutes, un groupe de jeunes motivés va descendre sur les berges, mais aussi dans le ry Henri Fontaine, un affluent bien connu de la Petite Gette. Objectif : nettoyer la rivière et ses abords, en direction du centre du village.

*"Nous participons aux journées Rivières propres", précise Gilbert Michel, de la fédération des pêcheurs des deux Gettes, juste avant d'enfiler ses cuissardes. "L'initiative est partie de la cellule du Contrat rivière du centre culturel du Brabant wallon. Parmi les mouvements de jeunesse, l'unité Saint-Martin d'Orp-le-Grand a répondu positivement. De même que la commune. Et je me suis chargé des itinéraires."*

La veille, ce sont 300 mètres du même cours d'eau qui ont été traités par la fine équipe constituée d'une trentaine de personnes, notamment des parents, des riverains ainsi que les scouts et guides de la même unité Saint-Martin.

Le résultat est affligeant et pouvait être admiré sur la place d'Orp-le-Petit : un tas constitué de plusieurs pneus, d'une friteuse, d'un fauteuil, une barrière, des bouteilles de vin, ainsi que des canettes...

*"Et même un tonneau qui devait autrefois contenir quelque chose comme du schnaps et qui est devenu un trophée puis a été installé au local", explique Anne-Catherine Schoonbroodt, la chef d'unité qui avait amené ses pionniers pour la deuxième journée.*

### Le tonneau était vide

*"Je soupçonne d'ailleurs mes jeunes d'avoir espéré qu'il était encore rempli... Eux à qui j'ai cassé les pieds toute la semaine afin d'être sûre qu'ils soient là ce week-end."*

Quant à la commune d'Orp-Jauch, elle a, elle aussi, apporté sa pierre à l'édifice : le service technique a en effet prêté le matériel et s'est chargé de ramasser les sacs remplis par les volontaires, ainsi que le tas formé par la récolte du samedi.

Sans parler de l'échevin de l'Environnement, Pierre Sondag, parmi les premiers sur le terrain dimanche matin et rapidement témoin des premières prises dominicales, à savoir un bac à tondeuse et un morceau du pont voisin.

G.H.



À peine dans l'eau, les motivés du dimanche ont découvert un bac à tondeuse et une foule d'autres ordures, dans le ry Henri Fontaine. (G.H.)